



EDITORIAL

La ciencia no se va de vacaciones



Dr. Jesús Calatayud Sierra
Director de la revista *Científica Dental* del Ilustre Colegio Oficial de Odontólogos y Estomatólogos de la Iª Región

En este número de *Científica Dental* hemos eliminado temporalmente nuestras secciones de “Pregunta al experto” y “Entrevista entre expertos” para dar cabida a un mayor número de trabajos científicos que creemos serán de interés de nuestros lectores.

Los autores en este número nos han presentado un conjunto de tres trabajos sobre Implantología. Saletta y cols., presentan una revisión sobre la importancia de la preservación de la cresta alveolar para la colocación de implantes y su importancia en los márgenes estéticos. Tejero Zamorano y cols., nos traen un trabajo de investigación original sobre el efecto que puede tener la toma de anticonceptivos orales sobre las complicaciones asociadas con los implantes. Y Martínez Domínguez y cols., presentan un interesante caso clínico de atrofia severa maxilar resuelto con injertos de cresta iliaca y 10 años de seguimiento.

También hay en este número tres trabajos relacionados con el cáncer oral. García-Gil y cols., aportan una primera parte sobre el tratamiento con implantes en los pacientes irradiados por cáncer de cabeza y cuello, con lo que se relacionan dos de los temas más tratados en este número de *Científica Dental*, la Implantología y el cáncer. García Chías y cols., nos traen una puesta al día sobre los cuidados orales en los pacientes oncológicos. Y la foto clínica de este número de Artigas Colomo y cols., trata sobre la diferenciación entre la úlcera oral traumática y la úlcera por cáncer.

Además de estos temas tenemos en este número de *Científica Dental* otros aspectos interesantes. Riobos González y García-Navas presentan un caso de luxación intrusiva en una niña de cuatro años. Bellvert-Zaragoza y cols., nos traen el caso de un muchacho de 14 años al que se le reubica quirúrgicamente un segundo molar impactado. De Pedro Muñoz y Mena Álvarez efectúan una revisión reciente de la bibliografía sobre las causas del fracaso del bloqueo mandibular en molares con pulpitis aguda y algunas indicaciones para enfocar mejor en la consulta este tipo de problemas. Gutiérrez Bonet y cols., nos llaman la atención sobre un caso de reacción adversa facial por ácido hialurónico con repercusión en la boca. Y Lizama Fernández y Lizama Velasco presentan un caso de sinusitis maxilar causada por un premolar ectópico con quiste dentífero.

Para finalizar, deseamos agradecer como siempre, el esfuerzo de todos los que hacen posible esta revista y recordar que la ciencia no se va de vacaciones.

Un cordial saludo.